

Sauver les hérissons

ÉCRASÉS SUR LES ROUTES, VICTIMES D'ACCIDENTS DE TONDEUSE, D'ATTAQUES DE CHIENS... LES HÉRISSONS VOIENT LEUR POPULATION DIMINUER CHAQUE ANNÉE. HEUREUSEMENT, IL EXISTE DES CENTRES DE SOINS COMME LES P'TITS KIPIK, À ORSAY, DANS L'ESSONNE. Texte : Isabelle Morand.



IMORAND

Sarah et Jérôme Stahl.w

D'une rencontre peut naître une passion... Voilà une douzaine d'années, Sara Stahl trouve un hérisson orphelin dans son jardin. Avec son mari, Jérôme, elle remue ciel et terre pour savoir comment lui venir en aide. Les efforts sont payants : elle finit par découvrir le Sanctuaire des hérissons (voir notre encadré) qui lui donne de précieux conseils, et elle parvient à sauver le bébé. L'année d'après, Sara trouve un autre hérisson blessé, coincé dans un grillage. Là, elle fait appel à l'École

vétérinaire de Maisons-Alfort, car l'animal doit recevoir des soins spécifiques. Le vétérinaire lui propose alors de devenir soigneuse bénévole de hérissons.

UNE FORMATION SPÉCIFIQUE

Recueillir et prendre soin des hérissons ne s'improvise pas ! Pour obtenir un agrément, il faut pouvoir justifier de deux ans à temps complet auprès de l'espèce concernée. Sara s'engage et décroche son certificat au bout de six ans. Elle obtient

l'autorisation d'ouvrir un centre qui peut accueillir 25 petits pensionnaires minimum. Généralement, le centre est toujours plein, entre les orphelins et les blessés. Sara et Jérôme Stahl cherchent aujourd'hui à ouvrir des antennes locales pour pouvoir sauver le plus d'animaux possible.

BIBERONS ET MASSAGES

Régulièrement, Les P'tits Kipik accueillent des bébés. Leur maman a peut-être été victime d'un accident, mais il peut s'agir aussi d'un abandon à la suite d'une menace sur le nid. Car, si la maman est dérangée, elle se sauve et «sacrifie» sa portée. Les bébés ne peuvent donc pas survivre très longtemps, sauf à être accueillis dans un centre. Et là, les soins sont vraiment spécifiques : biberon, au départ, toutes les deux heures avec du substitut de lait (les hérissons ne digèrent pas le lait de vache) et massages au doigt, avant et après le repas, pour aider les petits à expulser les excréments. Peu à peu, le temps entre deux biberons s'espace, les doses aussi, puis on passe à une nourriture humide, avant d'arriver aux croquettes pour chat.

LE RETOUR À LA VIE SAUVAGE

Il est interdit de capturer un hérisson. Il s'agit d'un animal sauvage protégé. Les centres spécialisés n'ont

BON À SAVOIR

Le hérisson est un animal nocturne. En voir un en plein jour, c'est mauvais signe ! Un hérisson qui ne régule plus sa température va tenter de se réchauffer au soleil. Là, il est la proie des mouches qui pondent. Les asticots éclosent en quelques heures et l'animal se fait dévorer vivant.

COMTES/SHUTTERSTOCK

qu'un seul but : les soigner, les requinquer, les élever pour les réintroduire dans la nature. Ce retour à la vie sauvage n'est pas une évidence, surtout pour les bébés qui ont grandi en centre. Sara les emmène



alors dans de grands enclos aménagés ici et là pour permettre leur réadaptation. Quand elle constate qu'ils peuvent faire un nid et chercher leur nourriture, c'est le départ pour une nouvelle vie. Dans la nature.

B.STEFANO/SHUTTERSTOCK



OÙ TROUVER DE L'AIDE ?

- Si vous voyez un hérisson blessé, malade, ou une portée abandonnée, consultez le site lesanctuairedesherrissons.eu. Vous aurez accès à une liste de centres spécialisés dans l'accueil de ces petits mammifères.
- L'association Les P'tits Kipik peut également vous aider. Consultez sa page Facebook.
- Des vétérinaires acceptent aussi de recueillir des hérissons, mais ils ne sont pas très nombreux.

RECETTES PAGES SUIVANTES